

## COLUMNAS 29 de agosto DE 2019 BUEN DIA

### ■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

#### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

La Loca'... incompetencia

La mayor matanza en el actual sexenio sucedió antenoche en Veracruz, cuyo gobernador volvió a demostrar que no tiene la menor idea de su responsabilidad por estar enfrascado en un insensato pleito político con el fiscal estatal, Jorge Winckler. Los tumbos que dio ayer Cuitláhuac García lo pintan como es: demagogo, rijoso e incapaz. Parece bastarle la confianza y los inmerecidos espaldarazos del Presidente de la República para desentenderse de sus obligaciones, porque no entiende que la *prevención* de los delitos es materia de su competencia (para eso tiene a la policía de su Secretaría de Seguridad Pública) y no del Ministerio Público (encargado de investigar crímenes consumados).

El numerazo que protagonizó ayer da para un catálogo de estulticias: empinó a López Obrador (quien luego corrigió) en la patraña de que la Fiscalía del estado había "liberado" a quien, según él, perpetró el atroz asesinato en masa, cuando lo cierto es que fue la Policía Naval quien detuvo en dos ocasiones a *La Loca* por un probable delito federal (posesión de drogas), y que lo entregó a la delegación de la Fiscalía General de la República, misma que preguntó al MP a cargo de Winckler si llevaba alguna investigación por otros delitos (del fuero común) contra el capturado y que, ante la respuesta negativa, el sujeto recobró su libertad.

A menos de que fuera una policía política o que mediara una denuncia formal, ¿por qué la Fiscalía debiera estar investigando a quien sea?

Pese a que el engaño había sido desmantelado, la rabia del gobernador le hizo decir que a los homicidas "*los vamos a detener, a pesar del fiscal general del estado...*". ¿Acaso su policía es MP? Estremece el apresuramiento con que el gobernador y el Presidente dijeron que la Fiscalía General de la República se hará cargo de las investigaciones, ya que lo hicieron sobre la falsa información que propaló Cuitláhuac.

Para colmo de todo, la gente de Winckler tiene avanzadas ya las primeras indagaciones, con videos en los que no se ve a *La Loca* (quien ayer pareció convincente de su inocencia en un video subido a las redes).

La masacre de 28 personas (quizás aumente la cifra porque hay una decena de hospitalizados con graves quemaduras) incluye la muerte de al menos dos extranjeros, lo que complicará más aún las explicaciones.

Es tan marrullera la actitud de García, que atribuye a su gobierno las capturas (por delitos contra la salud) de *La Loca*, cuando bien se sabe que el mérito fue de la Marina Armada.

Lo que Cuitláhuac ha hecho al Presidente a pocos días de su primer Informe constituye un doble golpe: lo embarcó en la repetición de una mentira descarada y, por darle al violín, le dio al violón: sembró la idea de que la Fiscalía General de la República consiente o es alcahuete de presuntos narcotraficantes, a uno de los cuales, a *lo wey*, lo convirtió ya en *el más buscado*.

#### COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Advertencia de AMLO a su partido

*Les importan más los likes que la realidad.*  
Forestán

Estamos viendo al interior de Morena una lucha descarnada por el poder.

En la Cámara de Senadores, una disputa por la dirigencia de su Mesa Directiva desde la que Martí Batres ha lanzado una ofensiva contra el coordinador de su bancada, Ricardo Monreal, y en la Cámara de Diputados, el proyecto reeleccionista de Porfirio Muñoz Ledo quien ha declarado que *sufragio efectivo, sí reelección*.

Apenas ayer, Batres reiteró sus acusaciones contra Monreal como si fuera un opositor.

En frente, Mario Delgado me dijo que respetará la ley que alterna la mesa directiva, mientras los morenistas duros sostienen que lo suyo es repetir en esa mesa, a lo que Muñoz Ledo declaró

que *sufragio efectivo, sí reelección*.

Ante esto, el presidente Andrés Manuel López Obrador, artífice, alma y razón de ser de Morena, mandó ayer un duro mensaje a su partido, que si Morena se corrompe, está dispuesto a abandonar el partido que fundó y a cambiarlo de nombre:

“Les vamos a entregar una carta a los militantes de Morena para fijar mi postura, porque soy militante con licencia y quiero dejar en claro que luchamos muchos años para que no se usara el gobierno a favor de un partido, nos hicieron mucho daño, no podemos actuar de la misma manera”.

Y añadió, "los que participen en el gobierno van a tener que renunciar y además de esa garantía les vamos a pedir que se mantengan en ese principio. Lo que acaba a los partidos es el pragmatismo, la falta de ideales, la ambición del poder por el poder”.

A ver si en el Senado, en la Cámara de Diputados y en su partido. Entienden su mensaje.

#### **RETALES**

**1. MEDICINAS.** En el tema del desbaste de medicamentos para los niños enfermos de cáncer está pendiente una respuesta clara y rotunda del titular de Salud, el doctor Jorge Alcocer, que no puede dejar este grave caso en una declaración banquetera;

**2. INFORME.** Será la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, quien el domingo 1 de septiembre entregue a la Cámara de Diputados el primer Informe de gobierno del presidente López Obrador;

**3. MASACRE.** En la peor masacre en el gobierno del presidente López Obrador, en Coatzacoalcos con un saldo de 28 muertos, deben aclararse las responsabilidades. El gobernador Cuitláhuac García acusa a la fiscalía estatal y la Fiscalía General de la República se deslinda.

## **COLUMNA TRASCENDIO**

### **DIARIO MILENIO**

QUE los coordinadores de PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y Verde leyeron la cartilla en la Junta de Coordinación Política al todavía presidente del Senado, Martí Batres, por haber impugnado el proceso de elección de la nueva Mesa Directiva, le pidieron no contaminar la vida institucional cameral con problemas partidistas como el que tiene con Ricardo Monreal y le exigieron dar vuelta a la página y permitir que la tabasqueña Mónica Fernández presida los trabajos el domingo.

QUE las autoridades antidroga de China investigaron con sus pares mexicanas y estadounidenses el decomiso de 23 toneladas de fentanilo provenientes de aquel país y pudieron confirmar, de acuerdo con la embajada de Pekín aquí, que no se trata de esa sustancia y que habrá un severo castigo a las empresas e individuos que violen la ley. A partir de 2015, China solo exporta a México legalmente cada año dos precursores químicos, el permanganato de potasio y el piperonal, con un total anual de cada uno de 100 toneladas, y de enero de 2019 a la fecha los embarques representan 40 y 11 toneladas, respectivamente.

QUE el secretario de Seguridad Pública, Alfonso Durazo Montaña, encabezó la reunión de evaluación del pacto de seguridad de Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, a 45 días de comenzado, y sorprendió con la especie de que los fondos en la materia se usaban hasta para fiestas de graduación, imagine usted, a ritmos que bien pudieron ir desde “El Danubio azul” hasta cualquier pieza de reguetón. Asistieron los gobernadores Jaime Rodríguez, Miguel Ángel Riquelme y Francisco García Cabeza de Vaca, además de los titulares de Defensa, Crescencio Sandoval; de Marina, Rafael Ojeda, y de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio.

**Reforma:** [Templo Mayor \(p.8\)](#)

**Universal:** [Bajo Reserva \(p.2\)](#)

**Universal:** [Kiosko \(p.27\)](#)

**Excélsior:** [Frentes Políticos \(p.19\)](#)

**Economista:** [La Gran Carpa \(p.46\)](#)

**Financiero:** [Confidencial \(p.33\)](#)

**Crónica:** [Pepe Grillo \(p.3\)](#)

**24 Horas:** [¿Será? \(p.2\)](#)

**La Razón:** [Rozones \(p.2\)](#)

**Reporte Índigo:** [Redes de Poder \(p.3\)](#)

**El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)**

**El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)**

**ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)**

**Eje Central**

**: [En la Mira de Lourdes Mendoza / Huixquilucan, la punta de lanza panista](#)  
[/ Lourdes Mendoza](#) (p.22-23)**

**Excélsior:**

**[Juegos de Poder / Al parecer, el gobierno de AMLO sí está entendiendo](#)  
[/ Leo Zuckermann](#) (p.15)**

**Financiero:**

**[Uso de Razón / El domingo es clave para México](#) /  
[Pablo Hiriart](#) (p.34)**

**Universal:**

**[Historias de Reportero / El desafío de la Corte](#)  
[/ Carlos Loret de Mola](#) (p.2)**

**Excélsior:**

**[Arsenal / Ese infierno llamado Coatzacoalcos](#)  
[/ Francisco Garfias](#) (p.4)**

**Excélsior:**

**[El sobrecalentamiento de la política](#) /  
[Juan José Rodríguez Prats](#) (p.16)**

## **COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**

**AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

**§ Se confirmó tercer caso de Sarampión en Edomex, en escenario de escasez de vacunas**

**§ Reacciona GEM y ordena compra de vacunas de sarampión y otros virus**

**§ En diversas entidades podría haber desabasto de vacunas, al menos hasta Diciembre**

**§ A la fecha se contabilizaron 13 casos de sarampión importado**

**§ Fortalece Ombudsman relación con poderes del estado**

**§ Pone en marcha Coacalco 371 acciones en comunidades más vulnerables**

**§ Necesario para el PAN fortalecer candidaturas rumbo al 2021**

En las últimas horas se confirmó un tercer caso de Sarampión en el Estado de México, esta vez corresponde a un menor de Temascalcingo, lo anterior mientras que la política de austeridad implementada por el Ejecutivo Federal ha provocado desabasto de vacunas de diversos tipos, entre ellas dicho virus, ante ello se implementaron los protocolos correspondientes.

A la fecha, la Secretaría de Salud federal tiene contabilizados 13 casos de Sarampión, incluyendo el que se confirmó ayer en el estado de México, con el que suman tres concretamente en esta entidad, en 12 del total, la cepa proviene de Europa y África, en el más reciente será en siete días cuando se conozca el origen, pues debe transcurrir ese lapso de tiempo, de acuerdo con los protocolos sanitarios.

Ante la escasez de vacunas de Sarampión y la serie de casos que se están presentando en el país; tres de 13 en el estado de México, el gobierno de Alfredo del Mazo Maza, a través de la Secretaría de Salud, tomó medidas para adquirir 26 millones para Sarampión, ya que el desabasto de las mismas -incluyendo diversos virus- podría mantenerse hasta Diciembre.

Lo anterior en virtud de que la compra de vacunas corresponde al Gobierno Federal y apenas se llevaron a cabo procedimientos de compra, razón por la cual sería hasta el mes de Diciembre cuando podrían llegar a las diversas entidades federativas.

En el caso del estado de México se cuenta con un 80 por ciento de abasto de medicamentos, mientras que en otras entidades trascendieron problemas en este sentido, la problemática que sí se enfrenta aquí tiene que ver con vacunas para diferentes virus, entre estas el Sarampión.

Bajo este contexto, ayer se confirmó el tercer caso de Sarampión en el Estado de México, por lo cual se pudo confirmar que la Secretaría de Salud llevó a cabo acciones para instruir movimientos financieros para que con recursos estatales se compren vacunas que puedan tenerse a la brevedad. El primer caso de Sarampión se confirmó el 20 de Julio pasado, en una menor de Ecatepec, con apenas 11 meses de edad, quien contagió a su tía -el segundo caso- cuyo hecho quedó registrado de manera oficial el primero de Agosto en Coacalco. La tía es Doctora y tiene 32 años de edad. En sendos casos se implementaron los protocolos, por ejemplo el cerco sanitario en 26 manzanas a la redonda de donde se registró, así como el aislamiento de pacientes y quienes tuvieron contacto con los mismos. Además se pudo conocer que el primer caso estuvo en un acto masivo con franceses, el segundo fue por contagio como ya se dijo. En el tercer caso confirmado ayer 28 de Agosto, aún no se conoce el origen de la cepa, pero se trata de un menor de dos años de Temascalcingo. Será en siete días cuando las pruebas de fenotipo indiquen si la cepa es similar a los casos que se presumen, por importación, como ocurrió con los 12 restantes.

El primer caso de Sarampión se confirmó el 10 de Febrero pasado en una mujer de 54 años de edad, de Nuevo León, cuyo diagnóstico serológico fue IGM(+) cuyo genotipo procede de Africa; el segundo corresponde a una fémina de 50 años, de Quintana Roo (27 de Mayo) también importado de Europa; el tercero se presentó el nueve de Julio en una menor de cuatro años de Ciudad Juárez, Chihuahua, también importado.

El cuarto caso se confirmó en el estado de México el 20 de Julio en una menor de 11 meses de Ecatepec, cuyo diagnóstico serológico fue IGM(+)/Baja Avidez, que fue importado de Europa; el quinto se dio a conocer el 25 de Julio en Ciudad Juárez, Chihuahua, en una menor de 10 meses, asociado a importación.

El 26 de Julio se confirmó el sexto caso en Ciudad Juárez, Chihuahua, en una menor de dos años de edad, también importado de Europa; el séptimo corresponde a una mujer de 32 años, clasificado en los registros el primero de Agosto, en Coacalco.

El octavo caso fue confirmado el tres de Agosto en una fémina de 22 años de edad, de San Luis Potosí, el diagnóstico molecular fue PCR (+) y fue importado de África. El noveno fue confirmado por la Secretaría de Salud el cuatro de Agosto en un hombre de 18 años de edad de Playa del Carmen, Quintana Roo, cuyo virus fue importado de Europa.

Los casos números 10, 11 y 12 también corresponden a Playa del Carmen, en dos mujeres de 23 y 27 años de edad, así como en un hombre de 51 años de edad, los diagnósticos serológicos fueron IGM (-), IGG (+) que siguen en estudio, por lo que se desconoce de qué región del extranjero proviene la cepa.

Habrà que estar atentos.

#### **Atajos**

**Por el centro:** El Secretario General de Gobierno, Alejandro Ozuna Rivero, encabezó la Firma de Convenio Marco de Coordinación entre esta dependencia y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), cuyo objetivo es contribuir al acceso a una vida libre de violencia y la reconstrucción del tejido social.

La decisión fortalece la relación entre el Ejecutivo representado por el gobernador Alfredo del Mazo Mazo y la figura del Ombudsman de los mexiquenses, Jorge Olvera García, lo cual es bueno para la defensa de los derechos humanos, a diferencia por ejemplo de lo que ocurre en el ámbito federal, donde se observa distancia y desdén.

En los últimos meses ha quedado claro que la CODHEM tiene buena relación con los diversos poderes, pues se evidencia un trabajo coordinado y colaboración con la Cámara de Diputados y ahora con la firma del convenio referido cierra filas con el gobierno estatal.

En el acto, Alejandro Ozuna señaló que este convenio da pauta al inicio de un nuevo proyecto en el que el Gobierno estatal y la Comisión sumen esfuerzos a favor de la sociedad mexiquense.

Interesante.

**Por la izquierda:** El presidente Municipal de Coacalco, Darwin Eslava Gamiño, dio el banderazo de inicio a las 371 acciones que como parte del programa "Por un hogar digno", beneficiarán a más de 250 familias de las comunidades más vulnerables de esta localidad.

El alcalde detalló que con un presupuesto de 12 millones de pesos, el objetivo es mejorar la calidad de vida de los hogares que no cuentan con un piso firme o techo, ya que se construirán lozas, muros y sanitarios, impactando en las zonas de mayor rezago.

"Hoy iniciamos uno los programas de mayor impacto en Coacalco, 'Por un hogar digno' será un parteaguas en la vida de la ciudadanía favorecida, porque al darles estabilidad, fortaleceremos al núcleo más importante que tenemos como sociedad y que es la familia", aseveró.

**Por la derecha:** Tal como lo han dicho Jorge Inzunza Armas, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) y el alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, los procesos internos se dieron, en un alto porcentaje, bajo un clima de unidad, sin embargo ahora el reto tendrá que enfocarse en las elecciones del 2021, pues en diversos municipios son considerados de alta competencia, por ello sería importante mantener la inercia.

Es evidente que la fractura en municipios claves podría evitar que el PAN aproveche la coyuntura de competencia y lejos de aspirar a recuperarlos, fortalezca al partido en el poder donde de por sí hay decenas de panistas trabajando y por ello cobrando en los ayuntamientos en manos de MORENA.

### No cambian

En el PRI no cambian las formas, ni los discursos, ni sus procesos, ni los grupos caciquiles, se diga lo que se diga y se hable de democracia, modernización y otras palabras que ni conocen. Y para muestra lo ocurrido en el municipio de Naucalpan, en donde por obra y gracia de la líder del PRI en Edomex **Alejandra del Moral**, se ordenó desierto el registro para aspirantes a candidatas a presidir el Comité Municipal del PRI, a pesar de que **Gustavo Parra Sánchez** y **Mariano de Luis** ya se habían puesto de acuerdo, para que el primero encabezara la planilla de unidad. **Gustavo Parra** impugnó ya esta decisión y en sus redes sociales publicó que “La cúpula de PRI en el Estado de México me niega el registro, por dudas en mi personalidad política, a pesar de que hace un año fue candidato a diputado federal y reunió todos los requisitos constitucionales, lo que desató la furia de sus seguidores, que incluso amenazan con tomar el Comité Municipal...Y en Cuautitlán Izcalli también hizo de las suyas la líder estatal del PRI, con el registro de **Silvia Yaremi Nava**, como candidata de unidad a la presidencia del Comité del PRI. Durante su registro, la priista estuvo abrazada en todo momento por **Arturo del Moral**, el tío de la líder estatal, quien es regidor gracias a su apellido. Ni modo, los priistas no aprenden...En Naucalpan, se aprobó en sesión de cabildo la destitución de **Janet Minutti Rodríguez** como titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y en próximos días habrá una designación del encargado de despacho. También se aprobó la revocación del Reglamento Orgánico Municipal, aprobado el 22 de mayo y publicado el 31 del mismo mes, para su revisión, luego de que se encontraran algunas inconsistencias, por lo que entrará en vigor el Reglamento Orgánico aprobado el 1 de enero de 2019...El líder de la ANAC, **Enrique Vargas del Villar**, participó en la Segunda Reunión Municipalista, en donde estuvo la secretaria de Gobernación **Olga Sánchez Cordero**.

## COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

que en Valle de Bravo hay quien con sus acciones va abonando a la debacle del PRI en ese lugar, y es que Noé González Frutis, quien fue secretario del alcalde Mauricio Osorio Domínguez, tras su estancia en Regulación Sanitaria número 4 fue acusado por algunos empresarios de graves conductas que pudieran constituir delitos, lo que motivó su salida. Ahora sus padrinos políticos Mauricio Osorio y Gabriel Olvera se hacen que la “virgen les habla” cuando los vecinos hablan pestes del exfuncionario.

Que en Naucalpan desde hace semanas se avisoraba una “purga “ de funcionarios, ya que la exigencia de la alcaldesa Patricia Durán es estar al máximo nivel para atender a la población y muchos, incluso Secretarios, no han cumplido con su certificación respectiva para ejercer el cargo. Por lo pronto ya está fuera Janeth Minutti, de Desarrollo Económico en esa alcaldía, aunque ella era de las únicas certificadas. Trascendió que los funcionarios debieron entregar su certificación en julio, y sólo algunos, entre ellos Mauricio Aguirre, cumplieron.

Que la Administración del Rector Alfredo Barrera Baca está aplicando la austeridad y transparencia al 100 por ciento en la UAEM, tanto, que retira todos los privilegios con los que contaban altos funcionarios de la Universidad, incluidos los más encumbrados de periodos recientes. El retiro se ha visto, incluso, en vehículos que se usaban de manera personal. Dicen que la propuesta fue clara: “si lo usas cómpralo, y si no”, regrésalo”.

Que organizados, representantes de diferentes medios de comunicación de toda la entidad se manifestarán hoy, en punto de las 12:00 horas, en las instalaciones de la FGJEM pidiendo se agilicen las investigaciones por la muerte del comunicador de Tejupilco, Nevith Condés Jaramillo; con esta medida, entre otras, urgen a establecer una Ley de Protección a Periodistas que, tras diferentes iniciativas legislativas, están atoradas en la “congeladora”. \_



f PAN Estado de México @pan\_edomex

Síntesis Informativa  
www.panedomex.org

